

Meisterklasse Baubetrieb

VISION

WER SIND WIR?

Die „Meisterklasse Baubetrieb“ ist eine Gruppe von Studierenden, die vom Forschungsbereich Baubetrieb und Bauverfahrenstechnik unter der Leitung von Univ. Prof. Dipl.-Ing. Dr. techn. Gerald GÖGER und intensiver Mitwirkung des ÖIAV (Initiative JEZ), vertreten durch Hon. Prof. Dipl.-Ing. Dr. techn. Wilhelm REISMANN gegründet wurde. Die Teilnahme erfolgt auf freiwilliger Basis und ist an keine Teilnehmerzahl gebunden.

WAS MACHEN WIR?

Wir befassen uns mit Themen, die aus unserer Sicht als zukünftige Fachkräfte in der Bauprojektentwicklung verändert werden sollten. Derzeit liegt unser Hauptaugenmerk auf dem Thema „Kooperation“ und einer Verbesserung der Bauprojektkultur. Dabei stehen die Schlagworte „Allianzvertrag“ und „kooperative Projektentwicklung“ im Fokus unserer Diskussionen. Um unsere Vorstellungen in der Öffentlichkeit zu verbreiten, haben wir bereits zwei Publikationen veröffentlicht und arbeiten an der Vorbereitung einer Podiumsdiskussion im Frühsommer 2022.

Die erste Veröffentlichung steht unter dem Motto **„Momentaufnahme der Bauprojektkultur“** und stellt auf Basis des KOOP-Quick Check (ÖBV-Merkblatt „Kooperative Projektentwicklung“) ein Stimmungsbild der aktuellen Projektkultur in der österreichischen Baubranche dar. Für eine aussagekräftige Analyse wurden die Antworten von 130 Projektbeteiligten aus unterschiedlichen Fachbereichen ausgewertet. Die Ergebnisse wurden in der Fachzeitschrift *bau aktuell* (Ausgabe 01/2022) publiziert.

Der zweite Fachartikel beschäftigt sich damit, wie sehr Bauprojekte unter fehlendem kollaborativem Verhalten leiden und trägt den Titel **„Kooperation vs. Streit – eine Analyse“**. In der Theorie ist bekannt, wie wichtig eine gute Projektkultur ist, in der Praxis zeigt sich ein gegensätzliches Bild. Es wird viel Zeit und Geld aufgebracht, welche durch eine von Kollaboration geprägte Projektentwicklung vermieden werden könnte. In *bau aktuell* (Ausgabe 03/2022) wurde ein Resümee über mögliche Konsequenzen veröffentlicht.

Für die Podiumsdiskussion **„Bauprojektentwicklung neu gedacht“** im ÖIAV werden Vertreter:innen der Bauwirtschaft und des Vergabe- und Vertragsrechts eingeladen, um über vorgegebene Themengebiete zu diskutieren. Dabei sind hochkarätige Gäste führender Anwaltskanzleien im Bauvertragsrecht (Heid & Partner und Wolf Theiss) und namhafte Experten:innen mit Erfahrung in kooperativer Projektentwicklung und mit Allianzverträgen vertreten.

VORSTELLUNG

Meisterklasse Baubetrieb

MITGLIEDER



Philipp EGLY



Clemens FREY



Alicia OGRÝSEK



Eva ROUBAL



Johannes SCHÖDL



Julian STOITZNER



Alexander URBAS



Sonja KRACANOVIĆ



Markus KAPELLER

Die Mitglieder sind nach dem Datum des Eintritts gereiht.

VORSTELLUNG